



2022年7月7日
三井住友DSアセットマネジメント
チーフマーケットストラテジスト 市川 雅浩

市川レポート

米長期金利の低下でもドル安・円高に振れない理由

- ドル円は3月以降6月中旬まで、米長期金利の上昇などを背景に大幅なドル高・円安が進行した。
- しかしながら6月中旬以降、米長期金利が低下しても、ドル円相場はドル安・円高に振れていない。
- 理由は、ドル円を動かす主因が日米長期金利差から市場のリスク選好度合いに移ったためとみる。

ドル円は3月以降6月中旬まで、米長期金利の上昇などを背景に大幅なドル高・円安が進行した

ドル円相場は、2022年3月以降、大幅なドル高・円安が進行する展開となりました。この理由の1つが、日米金融政策の方向性の違いです。米国では、3月に利上げが開始され、その後もインフレ抑制のため、大幅な連続利上げが行われています。一方、日本では、金融緩和が維持されており、その結果、日米の長期金利差が拡大し、ドル高・円安が進んだと考えられます。

実際、米国の10年国債利回りは、2月28日の1.83%水準から6月14日に3.47%水準へ達し、上昇幅は1.6%を超えましたが、日本の10年国債利回りの上昇幅は、この間わずか0.06%程度でした（取引終了時点での比較、以下同じ）。ドル円は同期間、1ドル=115円水準から135円47銭水準へ、20円47銭程度ドル高・円安が進み（ニューヨーク市場取引終了時点での比較、以下同じ）、やはり米長期金利の上昇が大きく影響したと推測されます。

【図表1：主要33通貨の動き（2月28日～6月14日）】

対米ドル変化率		通貨名と変化率
下落率	10%超	トルコリラ(-19.8%)、日本円(-15.1%)、ルガリアフリカ(-13.9%)、アルゼンチンペソ(-12.3%)、ルウェーグロネ(-12.1%)、英ポンド(-10.6%)
	5%超～10%以下	スイスフラン(-8.5%)、ニュージーランドドル(-8.2%)、円ペソ(-8.1%)、イスラエルシキル(-7.4%)、デンマーククローネ(-7.2%)、100(-7.2%)、スウェーデンクローナ(-7.1%)、タイバーツ(-6.6%)、韓国ウォン(-6.5%)、中国元(-6.4%)、豪ランドドル(-6.3%)、台湾ドル(-5.7%)、フィリピン(-5.6%)、オーストラリアドル(-5.4%)、マレーシアリンギ(-5.0%)
	0%超～5%以下	南アフリカランド(-4.1%)、フィリピンペソ(-3.7%)、インドルピー(-3.4%)、シンガポールドル(-2.8%)、インドネシアルピア(+2.3%)、カナダドル(-2.1%)、ロビタペソ(+0.8%)、オーストラリアドル(+0.6%)、香港ドル(-0.5%)
上昇率	0%超～1%以下	ペルーソール(0.7%)、ブラジルリアル(0.7%)
	1%超	ロシアルーブル(80.3%)

(注) データは2022年2月28日から6月14日。
(出所) Bloombergのデータを基に三井住友DSアセットマネジメント作成

【図表2：主要33通貨の動き（6月14日～7月6日）】

対米ドル変化率		通貨名と変化率
下落率	10%超	ルガリア(-10.6%)
	5%超～10%以下	ロビタペソ(-8.8%)、ロシアルーブル(-7.0%)、ブラジルリアル(-5.7%)
	0%超～5%以下	豪ランドドル(-4.7%)、南アフリカランド(-4.6%)、フィリピンペソ(-4.4%)、ルガリアフリカ(-4.3%)、ペルーソール(-3.5%)、スウェーデンクローナ(-3.3%)、タイバーツ(-3.1%)、アルゼンチンペソ(-3.1%)、フィリピン(-2.3%)、デンマーククローネ(-2.3%)、100(-2.3%)、インドネシアルピア(-2.0%)、インドルピー(-1.6%)、韓国ウォン(-1.5%)、オーストラリアドル(-1.3%)、ルウェーグロネ(-1.2%)、ニュージーランドドル(-1.1%)、シンガポールドル(-0.9%)、カナダドル(-0.7%)、英ポンド(-0.6%)、イスラエルシキル(-0.5%)、台湾ドル(-0.4%)、日本円(-0.4%)、オーストラリアドル(-0.3%)、マレーシアリンギ(-0.1%)
上昇率	0%超～1%以下	香港ドル(0.0%)、トルコリラ(0.3%)、中国元(0.5%)
	1%超	スイスフラン(3.2%)

(注) データは2022年6月14日から7月6日。
(出所) Bloombergのデータを基に三井住友DSアセットマネジメント作成



しかしながら6月中旬以降、米長期金利が低下しても、ドル円相場はドル安・円高に振れていない

その後、6月の米連邦公開市場委員会（FOMC）で、大幅利上げによるインフレ抑制姿勢が明確に示されると、市場では米景気減速を織り込む動きが強まりました。米国の10年国債利回りは、6月14日の3.47%水準から7月6日の2.93%水準まで低下し、低下幅は0.5%を超えました。しかしながら、7月6日のドル円は135円95銭水準にあり、米長期金利が大きく低下したにもかかわらず、それほどドル安・円高は進みませんでした。

以下、この理由について考えてみます。はじめに、2月28日から6月14日までの期間について、主要33通貨の対米ドルの変化率を検証します。結果は図表1の通りで、主要通貨に対し、米ドルはほぼ全面高、日本円はほぼ全面安となっています。この期間は、原油高や米国の利上げペースに市場の注目が集まっていたため、米ドルが大きく買われ、金融緩和を続けている日本の円は大きく売られました。

理由は、ドル円を動かす主因が日米長期金利差から市場のリスク選好度合いに移ったためとみる

次に、6月14日から7月6日までの期間について、同じく主要33通貨の対米ドルの変化率を検証します。結果は図表2の通りで、米ドルと同様、日本円も主要通貨に対し、上昇していることが分かります。6月のFOMC後、多くの国で株価の不安定さが続くなか、為替市場ではリスクオフ（回避）の動きが強まり、米ドル、日本円などが買われました。そのため、強い通貨同士であるドル円は、小幅な値動きにとどまりました。

以上より、ドル円相場を動かす主因は、6月14日以降、「日米長期金利差」から「市場のリスク選好度合い」に移行したものと思われます。なお、過度な米景気減速懸念が後退し、市場がリスクオン（選好）に転じた場合、米ドルと日本円はともに売られ、ドル円はやはり小動きが予想されます。日銀が金融緩和の修正に動けば、大幅なドル安・円高の進行が見込まれますが、日銀は当面、緩和を維持する公算が大きいとみています。

■当資料は、情報提供を目的として、三井住友DSアセットマネジメントが作成したものであり、投資勧誘を目的として作成されたもの又は金融商品取引法に基づく開示書類ではありません。■当資料に基づいて取られた投資行動の結果については、当社は責任を負いません。■当資料の内容は作成基準日現在のものであり、将来予告なく変更されることがあります。■当資料は当社が信頼性が高いと判断した情報等に基づき作成しておりますが、その正確性・完全性を保証するものではありません。■当資料に市場環境等についてのデータ・分析等が含まれる場合、それらは過去の実績及び将来の予想であり、今後の市場環境等を保証するものではありません。■当資料にインデックス・統計資料等が記載される場合、それらの知的所有権その他の一切の権利は、その発行者および許諾者に帰属します。■当資料の内容に関する一切の権利は当社にあります。本資料を投資の目的に使用したり、承認なく複製又は第三者への開示等を行うことを厳に禁じます。■当資料の内容は、当社が行う投資信託および投資顧問契約における運用指図、投資判断とは異なることがありますので、ご了解下さい。

三井住友DSアセットマネジメント株式会社

金融商品取引業者 関東財務局長（金商）第399号

加入協会：一般社団法人投資信託協会、一般社団法人日本投資顧問業協会、一般社団法人第二種金融商品取引業協会